
12
月
12
日
と
13
日
に
根
室
市
議
会
は
一

般
質
問
を
行
い
、
8
人
が
登
壇
し
ま
し
た
。

橋
本
竜
一
と
鈴
木
一
彦
の
一
般
質
問
を

一
部
要
約
し
て
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

共にしあわせ産みだす党 日本共産党

市議団ニュース
第2086号 2023年12月24日

日本共産党 根室市議団
根室市宝林町4-203 ℡0153-23-6023

市街地の３小学校と２中学校を、それぞれ
東と西に義務教育学校として再編する構想案
市公共施設グランドデザイン構想（案）など一般質問

ねむろっ子の郷土愛を育む
令和5年度 根室市総合教育会議

義
務
教
育
学
校
化
を
目
指
す

根
室
市
は
２
０
４
５
年
の
ま
ち
の
将
来
像

を
描
い
た
「
根
室
市
公
共
施
設
グ
ラ
ン
ド
デ

ザ
イ
ン
（
案
）
」
を
公
表
し
ま
し
た
。
そ
の
中

で
は
、
い
ま
の
市
街
地
の
3
小
学
校
と
2
中

学
校
を
2
つ
の
学
校
校
舎
に
統
合
し
、
市
街

地
の
東
と
西
エ
リ
ア
に
そ
れ
ぞ
れ
配
置
す
る

構
想
に
な
っ
て
い
ま
す
。
鈴
木
一
彦
は
そ
の

構
想
に
対
す
る
市
長
と
教
育
長
の
見
解
を

質
し
ま
し
た
。

石
垣
市
長
は
「
直
ち
に
統
合
す
る
考
え
は

な
い
」
と
し
な
が
ら
も
、
25
年
後
の
予
測
は

市
街
地
3
校
の
小
学
生
が
現
在
の
７
８
０

人
か
ら
２
８
０
人
に
減
少
す
る
と
説
明
。
ま

た
老
朽
化
し
た
校
舎
の
環
境
整
備
も
重
要

で
、
市
街
地
の
東
西
に
そ
れ
ぞ
れ
学
校
を
維

持
し
た
い
と
の
考
え
を
示
し
ま
し
た
。

波
岸
教
育
長
は
市
教
委
で
次
期
の
学
校

適
正
化
計
画
を
議
論
し
て
お
り
、
東
部
市

街
地
学
校
エ
リ
ア
は
花
咲
・成
央
小
と
光
洋

中
を
統
合
校
舎
に
、
西
部
市
街
地
学
校
エ
リ

ア
は
北
斗
小
と
柏
陵
中
を
統
合
校
舎
に
す

る
こ
と
を
検
討
し
て
い
る
と
説
明
。
ま
た
統

合
し
た
学
校
運
営
は
義
務
教
育
学
校
化
を

目
指
す
と
答
弁
し
て
い
ま
し
た
。

こ
の
ほ
か
、
（仮
称
）根
室
市
総
合
体
育
館

に
つ
い
て
、
ま
ち
づ
く
り
や
避
難
施
設
と
し

て
の
視
点
か
ら
、
ス
ポ
ー
ツ
関
連
施
設
を
国

道
に
隣
接
す
る
運
動
公
園
周
辺
に
集
約
化

を
検
討
し
て
い
る
こ
と
を
あ
ら
た
め
て
報
告

し
て
い
ま
し
た
。

12月議会では、物価高騰対策で国の
交付金も活用して、市の新たな対策が決
定しました。その主な内容は、
〇75歳以上に支給されていた福祉灯油
ですが65歳～74歳の非課税世帯にも
拡大し1万円分の券が交付されます。
〇所得に関係なく18歳まで子ども一人
あたり２万円が支給されます。
〇国の制度で非課税世帯に7万円が支
給されますが、市独自に前年度の非課税
世帯や家計急変世帯にも同額が支給さ
れます。

12月５日、市長と教育委員会が地域の教育の
課題や重点的な施策等を話し合う「総合教育会
議」が開催されました。
今回は北斗小学校・光洋中学校・根室高校の
各校長先生が参加し、「未来につなぐまちづくり
～ねむろっ子の郷土愛を育む」をテーマとして各
校の取り組みを紹介し、それをもとに市長や教
育委員の皆さん方が意見交換しました。

北斗小学校の飯田校長は市内各校で、子ども
達が地域について学び、将来のまちづくりに繋
げるための様々な教育活動を実践している内容
を紹介しながらも、一方で「幼・保・小・中・高の
取り組みが系統的になっていない」と指摘。その
上で私見として、知識を学ぶだけでなく、「創造・
探求・発信型」の継続的なプログラムを検証する
こと。また働き方改革で教員の負担軽減を図る
ためにも、地域と学校とをつなぐ「地域連携担当
支援員」を市が配置し、市街地の各校を巡回す
る取り組み等も提起していました。
教育委員からは、子ども達は根室という町のこ
としか知らないため、各地を転任してきた先生方
から、ぜひ他の地域の様子なども子ども達に伝
えて欲しい、などの意見などが出されていました。

このほか市教委の各担当課が新年度に向けて
予算要求している主な事項を説明しました。
その主な内容として、
〇花咲港小学校に多目的トイレを導入すること。
〇放課後教室の開館時間を繰り上げるため、指
導員を増員すること。
〇ノツカマフチャシの駐車場や展示施設の整備。
〇歯舞湿原に境界柵を設置すること。
〇和田屯田兵村の被服庫を改修すること。
〇新総合体育館の建設で来年度から基本計画
と基本設計に着手すること。
〇図書館と司書が協力して学校図書の充実を
図るための「学校巡回図書」を増やし、市内の全
小中学校で実施すること。
〇市立図書館で視覚障害者向けの図書整備を
進めること、等の内容が説明されていました。
議論の中で、教育委員からは障害のある無し
に関わらず誰もが遊べる「インクルーシブ遊具」
を花咲港小学校に設置してはどうか、といった
意見も挙げられていました。

また会議の中で根室市
でも新年度以降に、市内
各学校をはじめ全ての公
共施設でエアコン設置を
検討していく考えが示さ
れました。

柏陵中学校光洋中学校

花咲小学校 成央小学校 北斗小学校

医
療
的
ケ
ア
児
等
の
施
策
を
拡
充
へ

２
０
１
９
年
時
の
水
道
料
金
の
引
き
上
げ

幅
を
抑
制
す
る
た
め
市
は
一
般
会
計
か
ら

の
補
助
金
や
低
所
得
世
帯
へ
の
減
免
を
拡

大
し
て
い
ま
す
。
橋
本
竜
一
は
こ
の
補
助
金

の
継
続
な
ど
を
求
め
ま
し
た
。
石
垣
市
長
は

市
水
道
事
業
の
経
営
状
況
の
厳
し
さ
を
説

明
し
つ
つ
も
、
物
価
高
騰
等
が
市
民
生
活
に

大
き
な
影
響
を
与
え
て
い
る
と
し
て
、
水
道

料
金
補
助
金
を
翌
年
度
も
継
続
し
、
ま
た

低
所
得
世
帯
へ
の
減
免
も
次
期
料
金
改
定

時
ま
で
継
続
す
る
考
え
を
示
し
ま
し
た
。

ま
た
市
内
の
訪
問
看
護
事
業
所
か
ら
医

療
的
ケ
ア
児
等
の
施
策
充
実
を
求
め
る
要

望
を
う
け
、
新
年
度
に
非
常
用
電
源
や
移

動
用
リ
フ
ト
等
日
常
生
活
用
具
の
支
給
追

加
等
を
実
施
す
る
こ
と
を
答
弁
し
ま
し
た
。

ま
た
新
た
な
制
度
が
出
来
る
ま
で
の
間
、
災

害
に
よ
る
停
電
な
ど
緊
急
時
に
は
、
ポ
ー
タ

ブ
ル
電
源
を
市
が
貸
与
す
る
こ
と
も
報
告

し
て
い
ま
し
た
。

近
年
ス
マ
ホ
や
タ
ブ
レ
ッ
ト
な
ど
デ
ジ
タ

ル
機
器
が
身
近
に
あ
る
環
境
で
、
根
室
で
も

子
ど
も
の
近
視
が
増
え
て
い
ま
す
。
一
方
で

学
校
検
診
の
視
力
で
引
っ
か
か
っ
て
も
眼
科

受
診
や
眼
鏡
の
使
用
割
合
は
低
い
状
況
と

の
こ
と
で
す
。
根
室
の
子
ど
も
達
が
眼
科
受

診
の
割
合
が
低
い
要
因
は
様
々
で
す
が
、
せ

め
て
経
済
的
な
負
担
軽
減
の
た
め
に
、
市
が

独
自
施
策
で
就
学
援
助
と
し
て
メ
ガ
ネ
購

入
の
助
成
を
行
う
こ
と
を
求
め
ま
し
た
。

新たな物価高騰対策 補正予算 またＡＬＰＳ処理水の放出から中国が水
産物を禁輸し、その影響を受ける事業者
を支援するため食品加工機器導入への
補助や、水産物消費拡大の都市圏等での
ＰＲイベントなども行われます。

新たな対策の一方で、昨年10月から続
けてきた水道料金の基本料金の免除が
12月で終了になります。この判断につい
て市側は、物価高で負担感の強い低所得
世帯や子育て世帯をこの年末にかけて支
える対策にした。今後も都度どのような対
策が必要なのか、国の動向も見ながら検
討していきたいと説明しました。
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